
本所七不思議のお話         第 4 話 

江戸時代の都市伝説今回は「狸ばやし」をご紹介します。 

大横川の遊歩道のレリーフには次のように書いてあります。 

…稲穂がなびくころ夜ごと、どこからともなく聞こえてく 

る太鼓の音。ついフラフラとつり出され、歩き疲れて家に 

帰り寝てしまう。夜が明けてみると自分の家だと思ったの 

が野原で、たぬきにばかされたという訳です。… 

場所は東駒形三丁目本所中学校付近です。本所中学校とい 

うと野球の王さんの出身校ですね。また「狸ばやし」には 

別の話があります。「昔、 

田んぼに稲が重く穂を垂 

れる頃になると、本所で 

は、夜風にのってあちら 

こちらから、狸ばやしが 

聞こえて。聞こえる方に 

行けども行けども狸はみ 

つからない。すすきの原 

でみんな狸に化かされた。」 
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【5 月事業等予定】 

 5 月 10 日 （火）  19時   定例役員会 

5 月 14 日 （土）  8 時半   資源回収 

5 月 14 日 （土）  12時   長寿会 

5 月 27 日 （金）  19時   幹部役員会 

5 月 29 日 （日）  9 時    クリーンキャンペーン      

 5 月 29 日 （日）  10 時   バーベキュー大会 

月 

 

 ☆全国交通安全運動☆ 

全国交通安全運動が 4 月 6 日よ 

より 15 日まで行なわれました。 

当町会ではテントを三之橋のたも 

とに設置して、午前中だけですが 

長寿会の方に詰めてもらいました 

 

 

【立菊連合町会 定例会兼総会開催】 

  令和 4 年 4月 14 日午後 7時より立一町会会館で連合町会 

の定例会と総会が開催されました。各町会より少人数の出席 

がありました。当町会より 2 名が出席しました。 

小林立一町会長の挨拶の後、議題に入りました。議題は令和 

３年度活動報告、会計報告、会計監査報告がありました。 

主な活動は定例会、東京都慰霊堂の法要(生花)、新年会など 

でした。またまちづくり研究会より活動報告と会計報告があ 

りました。新型コロナのためにこれといった活動はありませ 

んでした。令和 4 年度活動計画は①クリーンキャンペーンに 

ついて「各町会 5月 29 日（日）に実施を予定している。」 

②亀戸天神社例大祭について 亀戸天神社の方の説明があり 

ました。「実施したいという意向がありますが、実施の決定は 

まだしていません。」あいまいな説明でした。③その他   

   

 

【定例役員会・総会  開催】 

4 月 8 日（金）午後 7 時より令和 4 年度第 1 回定例役員会 

を開催いたしました。町会会則に従い、4 月の定例役員会は 

総会も兼ねて開催いたしました。参加者は専門部、各地区 

理事、併せて 24 名でした。7時より総会から開催し、議長 

選出、令和 3 年度の事業報告、同じく 3 年度の会計報告を 

行い、監査報告、令和 4 年度の事業計画案と予算案の報告と 

説明、役員名簿の訂正分の説明を行い、出席者の承認をいた 

だき、議長を解任して 40分ほどで総会を終了しました。事 

業報告書、会計報告書などの資料は回覧板にて配布しました。 

引き続き、定例役員会に移り議題は、１、町会費の徴収につ 

いて 2、亀戸天神社例大祭について 3、その他の 3 点でし 

た。１、については、理事の皆さんに 4月中の集金をお願いし、 

集金のお知らせのプリントの回覧をお願いしました。２、に 

ついてはコロナ禍の影響が不明の為不確定な事も多いのです 

が、大祭をやる方向で準備を進めることを確認しました。そ 

の他では、民生児童委員の継続を田村さんにお願いし、出席 

者の了承をいただき、8時前に散会しました。 

 

 

訃報 3部西 髙梨フク様 令和 4年 4 月 7 日逝去 101 歳 

6 部  小林春枝様 令和 4 年 4 月 16 日逝去 92 歳 

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。 

 

 

〈竪川の由来記〉 

本所開拓の第一歩は、両国橋の架設と、竪川をはじめ横川 

（大横川）、十間川（横十間川）、北十間川、南・北割下水等 

の河川の掘削に始まった。北斎の冨獄百景に見られる本所の 

竪川は、万治 2 年（1659）に掘られたもので、当時、江戸城 

から見て縦に通じているところから「竪川」と称したといわ 

れる。竪川の最初の目的は排水の為であったが、のちに隅田 

川と中川とを連絡する水路として輸送交通に大いに利用され、

河岸には材木屋も多く木場の続きによると「竪川の長一里八 

町四十八間といふ。川幅は凡二十間なり。」とあり、当時、 

長さは約 4.9Km、幅は約 36ｍで、両岸の水除土手は、土手敷 

が 9.1ｍ～12.7ｍということであった。現在の竪川は延長 

5.15Km、そのうち本区画内の延長は 2.68Km、平均幅員 36ｍ 

となっている。 

 

〈長寿会定例会開催〉 
4 月 9 日（土）12 時より町会会館で定例会が開催されまし 

た。本所警察署より署員の方が来られ、「特殊詐欺」につい 

てお話がありました。「最近お年寄り 

をだます詐欺が増加しています。お 

金の話になったら怪しいと思ってく 

ださい。」 

別の職員のお話「交通事故にあわな 

いために交通ルールを守ることが大 

切ですが、服装は目立った服を着る 

とか工夫をしてください。」約 30 名 

の長寿会の方が出席されました。 

 

 

 

【Avenue アベニューに載りました】 

墨田区のタウン情報誌「Avenue アベニュー vol.272」 

に青少年部 久保田健一さんと阿部町会 

長の記事が載っています。久保田さんは 

「立川三丁目遊び部」の活動について阿 

部町会長は立川四丁目の下水処理場跡の 

工事現場の囲いを明るくした活動につい 

て書いてあります。ご希望の方は若干部 

数が有りますので総務部にお申し付けく 

ださい。 

 

 
【訂正】 

 広報紙 3 月号で交通傷害保険の記事で「交通傷害コースが 58 

名でした。」は 16 名の誤りでした。訂正いたします。 
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